lanacion-com

Advierten que falta inversión en la producción de energía

Para Ricardo Arriazu faltan US\$ 5000 millones anuales durante siete años

Viernes 4 de junio de 2010 | Publicado en edición impresa

El economista Ricardo Arriazu, uno de los expositores del XIII Encuentro Anual de la Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa (ACDE) que se desarrolló ayer en el hotel Marriott Plaza, destacó la consolidación de Brasil como potencia energética emergente y advirtió: "Van a poder comprar todas nuestras empresas si quieren. ¿Estamos pensando en eso?". Para el especialista, la magnitud de las reservas de crudo y gas acumuladas por el país vecino tras los recientes descubrimientos off shore equivale a cuatro veces su producto bruto interno.

En contraste, según sus proyecciones, sólo en energía primaria "la Argentina necesita invertir por siete años a razón de US\$ 5000 millones" por año. Arriazu y el experto en Relaciones Internacionales Carlos Pérez Llana disertaron ayer por la mañana en el encuentro de ACDE, que este año llevó como título *Argentina después del Bicentenario: los liderazgos para el progreso*. Arriazu y Pérez Llana coincidieron en considerar que en la Argentina faltan líderes que reconozcan los desafíos del presente y tengan una visión de futuro que nos lleve hacia el progreso.

Demanda de alimentos

Respecto de la demanda de alimentos, Arriazu dijo que "los argentinos estamos convencidos de que el mundo va a necesitar alimentos y que vamos a ser ricos", pero advirtió que en los últimos 20 años el incremento de la demanda de granos se basó en el uso para biocombustibles antes que para el consumo humano, aunque el empleo de cereales, especialmente maíz, como combustible es muy caro.

"La productividad sigue creciendo, mientras que el consumo se estanca. A menos que el mundo decida subsidiar el uso de cereales como combustible no hay crecimiento de consumo de granos", advirtió.

Por el encuentro de ACDE pasaron este año el ex presidente uruguayo Luis Alberto Lacalle Herrera; el analista Natalio R. Botana; el diputado nacional Alfonso Prat-Gay; el presidente de la Fundación Endeavor, Andy Freire; el emprendedor Juan Ramón Núñez; el periodista Carlos Pagni; el sacerdote Alejandro Llorente, y el pastor Gerardo Muniello.

Arriazu consideró central el tema de la confianza entre los argentinos, algo que ya había sido marcado por Botana como eje de la reconstrucción argentina en un panel anterior. Los argentinos "tenemos más de 200.000 millones de dólares afuera por miedo a que nos estafen. La gente mueve primero los capitales, después invierte en activos fijos y después se muda ella", afirmó el economista.

Sin embargo, indicó que el potencial del país "está intacto". La Argentina tiene superávit comercial y "la productividad del campo creció al 4 por ciento anual", concluyó Arriazu.

CLAVES

- Inversión urgente. "El país necesita, sólo en energía primaria, invertir por siete años a razón de 5000 millones de dólares anuales."
- Problema de confianza. "Los argentinos tenemos más de US\$ 200.000 millones afuera por miedo a que nos estafen. La gente mueve primero los capitales, después invierte en activos y después se muda ella."